

# LA GUERRA EN EL TIENTE

## Fuerte enemigo en el Batido

### Nipones e indios Prosiguen en su exitoso avance

#### Aisladas mas divisiones enemigas en el frente de Birmania y estan a punto de ocupar Tammu y otras posiciones

(De la Agencia Dama) **Liaboo, 24 de marzo.**—Las cabezas de puente japonesas que estan penetrando en la India han llegado hasta una zona de 20 millas de Imphal, cabeza del estado de Manipur, segun un despacho de Nueva Delhi. El informe añade que las fuerzas japonesas continúan, sin embargo, en las elevadas selvas montañosas y sus no han descendido al valle de Imphal. Las columnas japonesas cubren un frente de mas de 180 millas en el area de Tiddim-Tammu-Imphal y han interceptado una carretera entre Imphal y Tiddim, dice el informe.

El despacho de la agencia Reuter cuenta al portavoz de los cuarteles generales del Almirante Louis Mountbatten, comandante supremo de las fuerzas anti-alemanes en el sudeste del Asia, en el sentido de prestar gran importancia a la línea de Imphal porque de ella dependen las comunicaciones con las fuerzas del Tercer Ejército General Joseph Stilwell, que estan tratando de dirigirse al sur desde el valle de Hukawng.

El portavoz admitió que la carretera Tammu-Tadai—una de los dos caminos que conducen al valle de Imphal desde el punto de Tiddim-Imphal—ha sido bloqueada por las fuerzas japonesas. El portavoz declaró que las fuerzas anti-alemanes hallando la situación más difícil que en la lucha de Arakan, porque la batalla tiene lugar en un área de unas 180 millas de longitud y 90 de ancho en la que el único punto accesible es la llanura de Imphal. El portavoz anti-alemanes añadió que las contribuciones montañosas se extienden al norte y al sur y de igual manera se extienden las líneas de comunicación a las cuales están paralizadas a las líneas de fuego y son vulnerables solamente en su parte superior sino en toda su longitud de unas 200 millas.

Las fuerzas empleadas por los japoneses en la ofensiva contra Assam han sido probablemente algo mayores que las utilizadas en la ofensiva de Arakan, según el portavoz. (Continúa en la página 2)

### GRAN ATaque de los NIPONES Los NIPONES Fortificaciones construidas por americanos rápidamente se desmoronan

(Especial a LA VANGUARDIA) **Tokio, 24 de marzo.**—Continúan sus golpes a las posiciones americanas en el Cabo de Torokina en la isla de Bougainville, en el archipiélago de Solomon. Las fuerzas japonesas han apilado una parte de las fortificaciones semi-permanentes del enemigo en el lugar, según un anuncio de los Cuarteles Generales Imperiales a las 3.30 de esta tarde. El comunicado decía:

"Nuestros tiradores en la isla de Bougainville, lanzando a principios de marzo una campaña contra el enemigo, que llegaba aproximadamente a una docena y media de fuertes fortificaciones semi-permanentes en las cercanías de Torokina, han capturado una parte de la posición."

"El ataque al enemigo todavía continúa a pesar de los fuertes bombardeos y cañones del enemigo." (Continúa en la página 2)

### Un antiguo policia del Palacio muere

En la línea del deber y mientras cumplía sus deberes como jefe de la oficina, sanó a un paciente Carriaso, antiguo guardia del Palacio, falleció a las 12.30 de ayer tarde víctima de hemorragia cerebral, ocasionada por un ataque que sufrió tres horas después de sufrir el ataque.

El cabo Carriaso estaba encargado de recibir a los visitantes en la oficina ejecutiva, y ayer mañana entró como de costumbre a la oficina, sano y robusto. A las 9 de las 9.40 a. m. se sintió mareado y sus compañeros tuvieron que ayudarlo para hacerle sentar en una silla. Desde allí fue llevado a la clínica de Malacañang donde el médico pronunció que su estado era grave. Conducido al Hospital General, falleció a la hora arriba indicada sin haber recobrado el conocimiento desde que recibió el ataque.

Este policia se ha distinguido por su honestidad para con todos los funcionarios y su devoción al deber. Ha estado destinado a Malacañang desde hace más de ocho años.

### El Wack Wack impone el trabajo obligatorio a todos sus miembros

Malacañang ha hecho hoy comienzo de la iniciativa que al lanzando el Wack Wack Golf and Country Club para animar la compañía de producción alimenticia y su sistema de trabajo obligatorio a todos sus miembros y empleados para el cultivo de productos alimenticios en el campo del club. Al iniciar el plan que ha adoptado esta conocida organización deportiva después de las conversaciones con el gerente de la producción alimenticia, Hilario S. Silayan, el Portavoz de la Junta de Información, aprovechó la ocasión para encomiar el espíritu cívico de los funcionarios del

### Precios de la carne se harán regir

De acuerdo con la última orden dictada por el Administrador de Alimentos, el Alcalde de Manila ha expedido este día una orden general a todos los oficiales de los mercados públicos para que se haga cumplir la limitación de precios de la carne.

En las oficinas de la ciudad se ha indicado, sin embargo, que estando en manos del gobernador de Manila los medios adecuados para hacer cumplir la orden sobre los precios, los funcionarios de los mercados limitarán su intervención a informar a los tenedores de la nueva orden y dar cuenta después a las autoridades correspondientes de las infracciones.

(Continúa en la última página)

### Regias adicionales sobre el trabajo obligatorio se promulgan hoy

Órdenes y regulaciones suplementarias se han dictado por el administrador general de la campaña de producción alimenticia, Sr. Hilario S. Silayan, con la aprobación del Presidente de Filipinas y del Ministro de Agricultura y Recursos Naturales.

Actualmente, según los informes que continúan recibiendo de las doce provincias que circundan la ciudad, se están reclutando y reclutando de trabajadores, de acuerdo con el servicio obligatorio, y la formación de grupos de las mismas ya están por terminarse.

Las semillas van a ser vendidas a los campesinos o jardineros. Se concederán préstamos de campesinos y jardineros verdaderamente indigentes, pero estos préstamos serán pagados en fecha determinada.

(Continúa en la última página)

### 200 tenderos de cigarras habra

Unos doscientos tenderos miembros de la Federación de Tenderos Filipinos de Manila han sido nombrados para ser distribuidores de cigarras en la ciudad, según se ha anunciado este día. Estos distribuidores servirán solamente a los fundadores de las tiendas ya registradas en sus tiendas y cada distribuidor atenderá a las necesidades de varias asociaciones de distrito.

Los distribuidores nombrados (Continúa en la última página)

### CIERRE DE LA SEMANA HOY SUS SESIONES

Incluyendo el presupuesto de emergencia, ha aprobado 33 medidas

(De la Agencia Dama) **Tokio, 25 de marzo.**—Con todas las medidas de emergencia aprobadas uniformemente las 44.ª sesión de la Dieta Imperial se cerró este día. La Dieta aprobó un total de 33 medidas legislativas, incluyendo el presupuesto de emergencia que asciende a un total de Y50,900,000,000.

Después del primer receso la Dieta se reunió el 21 de enero continuando sus sesiones por un mes, durante el cual el Gobierno ejerció esfuerzos para acelerar la acción sobre medidas para la prosecución de la guerra.

Durante el segundo receso, el Gobierno efectuó varias mejoras, incluyendo el préstamo de campaña y la aprobación de otras medidas de emergencia para una unión más estrecha entre el Mandato Supremo y la Administración del Estado.

Subsiguientemente, la Dieta se reunió por tercera vez, con la aprobación de Representantes abriendo sus sesiones el 22 de marzo y la Cámara de los Páres el 23 (Continúa en la página 2)

### Hori, ex-portavoz del Japon, fallece

(De la Agencia Dama) **Tokio, 25 de marzo.**—Tomokuni Hori, ex-portavoz de la Junta de Información, falleció en su residencia aquí esta mañana después de una prolongada enfermedad que comenzó el verano pasado. Tenía 48 años de edad.

El Sr. Hori fue consul general en Manikung desde septiembre de 1938 hasta mayo de 1940, después de lo cual fue nombrado jefe de la primera sección de la Junta de Información. En diciembre de 1940 fue nombrado primer secretario de la embajada japonesa en Shanghai, donde desempeñó a la Junta de Información.

El Sr. Hori fue nombrado portavoz de la Junta de Información que en 1941 y después de establecer la Guerra del Asia Oriental Más Grande, desempeñó un papel activo en la explicación que se dio por las calles de Japon al mundo exterior, debido a su mala salud, el Sr. Hori volvió a la oficina del exterior en enero de 1942.

### ULTIMO PLAZO DADO A CICLISTAS MOROSOS

Habiendo notado la Constabularia Metropolitan que no obstante haber expirado ya el plazo para la renovación de las licencias para bicicletas, todavía se ha dirigido por las calles vehículos de esta clase con licencias de otro pasado, se ha advertido que dentro de tres meses no se renueven dichas licencias, la Policía comenzará a arrestar a todos los ciclistas morosos.

El plazo para la renovación de dichas licencias expiró el 20 de febrero pasado, y hoy el costo de la licencia se tiene que añadir un 25% de recargo, haciendo dicha licencia P3.00 en vez de los P2.50 que regularmente se cobra.

### PARTE DE LAS DEFENSAS DE INDIA SE DESMORONA

#### Desbaratada la plan enemiga de reconstruir Birmania, el gran enemigo situación le aguarda en territorio indio

(De la Agencia Dama) **Desa, una base japonesa en el frente de Birmania, 25 de marzo.**—Una parte de la defensa de India se ha desmoronado a la par que escogidas unidades nipón-indias irrumpieron en el sector central de la frontera indio-birmana desde dos direcciones, Taunggan y K-bau, a lo largo de un frente de 1,000 kilómetros que se extiende desde Hukawng, en el norte y Akjau en el sur.

El plan de ofensiva enemigo contra Birmânia en la frontera indio-birmana del sur tendió principalmente al oeste. Unos días después de lo cual primera importante operaciones desde el mar después de obtener dominio del aire en esta región.

El enemigo confiaba al poder que con el logro de estos planes, podría alcanzar las regiones del sur impidiendo que Japón utilizase los recursos naturales de las líneas de guerra.

El objetivo de Birmânia al recuperar Birmânia se sostiene el

### Laurel congratula a Bose y Recto elogia el avance del ejercito indio

Felicitando al Jefe del Gobierno Provincial de la India Libre Subhas Chandra Bose, por el entrada del Ejército Nacional Indio en territorio indio juntamente con el Ejército Imperial Japonés, el Presidente José P. Laurel, en un mensaje ayer, dijo que la noticia de la histórica entrada del Ejército Nacional Indio ha electrificado de regocijo al pueblo filipino. El Presidente expresó su creencia de que el ejército de la India Libre no fracasará en el presente gobierno por la liberación de la India.

"Al propio tiempo, el Ministro de Asuntos del Exterior Claro M. Recto comentó ayer en una declaración a la prensa que el pueblo filipino demuestra el más profundo interés en los presentes esfuerzos del Ejército Nacional Indio con la generosa ayuda del Ejército Japonés y que la independencia de la India es indispensable al establecimiento de un nuevo orden mundial basado en la paz, libertad y justicia moral.

Con la ayuda del Japón los indios no fracasarán

El telegrama del Presidente Laurel es del tenor siguiente: "En nombre del pueblo y gobierno de la República de Filipinas, desee felicitar a Vd. y a (Continúa en la página 2)

